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------------------------------- 

 
 En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y siete minutos del 
día 16 de febrero de dos mil veintidós, se reúne, de manera virtual, bajo la 

Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión 
Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de 

celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de 
febrero, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para 
tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día. 

 
 

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 
 
 

2.- Servicios Sociales 
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 2.1 Proyecto de integración de las personas mayores en la sociedad de la 
información. 

 
 2.2 Programa de personas mayores solas. Curso de cocina autonomía para 

la vida diaria.  
 
 2.3 Área de prevención y vida saludable. Programa de ejercicio físico y 

salud.  
 

  2.3.1 Paseos saludables 
 
 2.4 Bases reguladoras para la adjudicación de huertos sociales urbanos. 

 
 2.5 Programa de huertos de San Nicolás para mayores.  

 
 
3.- Juventud 

 
 3.1 Plan de Juventud 

  
 3.2 Proyecto Tandem de idiomas 2022.  
 

 3.3 Proyecto educativo. El Quijote en hora y cinco. 
 

 3.4 Kedada cultural primer trimestre 
 
 

4.- Igualdad 
 

 4.1 Actividades para la conmemoración del día Internacional de la Mujer.  
 4.1.1 XII Concurso de fotografía por igual 
 

 4.1.2 II Concurso de carteles + igualdad 
 

 4.1.3 Visita te InTeresa 
 

 
5.- Accesibilidad 
 

 5.1 Programa Descubriendo una Semana Santa diferente 
 

 
 
6.- Asuntos de la Presidencia 

 
 6.1 Intercambio cultural entre el pueblo saharaui y abulense  

 
 6.2 Proyecta Sport. Proyectos para la aventura y el deporte Espot. 
 

 
6.- Ruegos y preguntas 
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 En primer lugar, y previo a los temas a tratar en el orden del día, la 

presidenta cedió la palabra a la técnica del Plan Municipal de Drogodependencias 
quien tenía que ausentarse por causa justificada, para que diera cuenta, como 

asunto de presidencia, de la participación del Ayuntamiento de Ávila en la Red 
de Ciudades saludables.  
 

 La técnica de drogodependencias explicó que el Ayuntamiento de Ávila 
lleva trabajando en esta red algo más de un año, está impulsada por la Junta de 

Castilla y León y a ella asisten profesionales de las administraciones locales. Su 
objetivo es crear una alianza colaborativa  en temas de salud. Para ello se están 
elaborando dos guías, una destinada a adolescentes y otra a personas mayores, 

cuyos contenidos se estructuran en tres apartados: alimentación, deporte y 
bienestar emocional, participando Elena Vaquero, junto con otros profesionales 

en la redacción de este último epígrafe. El contenido de cada apartado es muy 
práctico ya que primero se define el término, se citan los ámbitos de 
intervención y las propuestas de actuación. Actualmente ambas guías están en 

fase de maquetación y están orientadas al personal técnico y político de las 
administraciones, incluyendo el contacto directo de las personas responsables de 

cada uno de los programas que aparecen en las guías. Cabe destacar que en el 
caso de Ávila se han incluido dos actuaciones, el programa tejiendo emociones 
desde el corazón, impulsado por el Ayuntamiento de Ávila y un programa de 

bienestar emocional para adolescentes, que se está desarrollando en el 
Observatorio Ávila 1131 de la Fundación Tatiana Pérez de Guzmán el Bueno.  

 
 A continuación tomó la palabra Inmaculada Pose, del grupo municipal 
popular quien dijo que en otros Ayuntamiento se ha dado participación en estas 

guías a las asociaciones del tercer sector, pero que no tiene conocimiento de que 
eso haya ocurrido en Ávila. Desde la presidencia se dijo que Ávila se ha iniciado 

en esta red con algo más de retraso, debido a que en la legislatura anterior no 
se había designado un representante técnico para participar y que desde luego 
se tendrá en cuenta a las asociaciones de todo tipo que puedan beneficiarse de 

la información de esta red.  
 

 En cuanto a la información sobre ciberbulling la técnica de 
drogodependencia dijo que este tema ya se estaba tratando dentro  de la 

escuela de padres y madres y que a partir de abril se quiere empezar a tratar 
este tema de forma presencial en los institutos.  
 

 
1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 

 
La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, 

no existiendo ninguna quedó aprobada por unanimidad.  

 
A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.  

 
 
2.- Servicios Sociales 
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 2.1 Proyecto de integración de las personas mayores en la sociedad de la 
información. 

 
 La vicepresidenta explicó que es un taller bastante demandado ya que 

cada vez son más los trámites que hay que hacer a través del Smartphone o de 
la tablet. La concejala Almudena Jiménez preguntó que quién aporta los recursos 
materiales a lo que la vicepresidenta contestó que son los propios usuarios 

quienes lo llevan ya que tienen la necesidad y son variados los modelos que 
utilizan, por lo que conviene que cada persona aprenda con su terminal propio, 

pero que si hay alguien que no lo tenga se le dejaría una tablet para que lo 
pueda trabajar.  
 

 La comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 
miembros.  

 
 2.2 Programa de personas mayores solas. Curso de cocina autonomía para 
la vida diaria.  

 
 La vicepresidenta explicó que este programa está pensado para conceder 

una mayor autonomía a personas que viven solas. Inmaculada Pose preguntó 
que si no pueden participar mujeres en este programa ya que en las bases 
aparece que el programa está dirigido a hombres mayores de sesenta años. La 

vicepresidenta contestó que eso no implica que puedan participar mujeres si 
quedan plazas libres, aunque se piensa que luego se va a hacer un curso más 

avanzado.  
 
 Inmaculada Pose propuso que se trabaje más de forma individualizada 

dando apoyo en domicilio en vez de organizar estos cursos grupales, en 
definitiva que se piense en otro tipo de programas más centrados en la persona, 

solicitando que se introduzca este matiz en el sentido del voto aún siendo 
favorable.  
 

 La comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 
miembros.  

 
 

 2.3 Área de prevención y vida saludable. Programa de ejercicio físico y 
salud.  
 

 La vicepresidenta expuso este programa, no existiendo ningún punto de 
debate sobre el mismo.  

 
  2.3.1 Paseos saludables 
 

 En cuanto a este punto la concejala Inmaculada Pose mostró su sorpresa 
de que se haya asignado a una persona directamente, a lo que la presidencia 

dijo que se ha pedido la continuidad de la monitora por parte de las personas 
usuarias de los programas de mayores. La presidenta comentó que para el 
diseño de las actividades se tiene en cuenta el criterio de las personas usuarias y  

son estas quienes van diciendo qué tipo de actividad incluso quién quieren que la 
imparta. A este respecto la presidenta defendió que todas estas actividades 
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salieron a licitación por lotes y todos quedaron desiertos, por lo tanto si hubiera 
habido alguien interesado se podría haber presentado, pero al no haberlo se 

puede hacer de esta manera. A continuación tomó la palabra la concejala 
socialista Eva Arias quien dijo que no hay que olvidar que el Ayuntamiento de 

Ávila es una Administración pública y que conviene que las licitaciones saquen a 
buen precio y no a precio de saldo. La vicepresidenta dijo que muchas veces lo 
que echa para atrás a los licitadores es la solvencia técnica y económica que 

viene marcada por ley.  
 

 Inmaculada Pose solicitó que en la siguiente comisión se presenten los 
presupuestos que se hayan pedido y se han descartado para la realización de 
esta actividad. A continuación se abrió el debate sobre los contratos reservados 

para Centros Especiales de Empleo de iniciativa social, solicitando Inmaculada 
Pose que se les tenga en cuenta para cualquier contratación conociendo 

previamente cuáles son los campos en los que trabaja cada uno, por lo que se 
acordó que en la siguiente reunión del Consejo Municipal de Personas con 
Discapacidad se lleve el Calendario Anual de Contratación y se vea si hay algún 

centro especial de empleo interesado en alguno de los contratos.  
 

 Tanto el programa de ejercicio físico y salud como los paseos saludables 
fueron dictaminados favorablemente por unanimidad de todos los miembros, 
indicando el grupo municipal popular que se garanticen las invitaciones a 

cuantas más empresas mejor.  
 

 
 2.4 Bases reguladoras para la adjudicación de huertos sociales urbanos. 
 

 2.5 Programa de huertos de San Nicolás para mayores.  
 

 Estos dos puntos fueron tratados conjuntamente, no existiendo debate 
sobre los mismos y siendo dictaminados por unanimidad de todos los miembros 
de la Comisión.  

 
 

3.- Juventud 
 

 3.1 Plan de Juventud 
 
 La presidencia explicó que aunque el Plan de Juventud había sido tratado 

en anteriores comisiones no se había llegado a dictaminar. La concejala 
socialista Azucena Jiménez dijo que la temporalización del plan, que abarca de 

2021 a 206 es muy amplia y se preguntaba si no existe un cronograma más 
concreto para la implantación de las medidas.  La técnica del área expuso que se 
intenta que todas las medidas se implanten a la vez, por eso no es necesaria el 

cronograma, pero que no obstante se hará una evaluación cada año para poder 
analizar el grado de implantación de las mismas.  

 
 El Plan de Juventud fue dictaminado por unanimidad de todos los 
miembros de la Comisión y pasará a su aprobación definitiva en el Pleno.  

  
 3.2 Proyecto Tandem de idiomas 2022.  
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 Este proyecto fue expuesto por la vicepresidenta y la concejala popular 

Inmaculada Pose solicitó que se acote más la franja de edad, ya que creen que 
es muy amplia.  La técnica de Juventud dijo que siempre está presente una 

monitora y que se contacta con las academias de idiomas de la ciudad para que 
envíen personas interesadas a participar en esta actividad. Desde el grupo 
municipal socialista también se pidió que  se pase un desglose de los 

presupuestos de las acciones contempladas en el plan y de dónde proviene la 
financiación que se tiene prevista. Todos los miembros de la comisión prestaron 

su conformidad para la realización de esta actividad.  
 
 3.3 Proyecto educativo. El Quijote en hora y cinco. 

 
 Desde la presidencia se explicó que es un proyecto piloto que pretende 

potenciar el conocimiento de esta gran obra de la literatura universal. El 
proyecto fue dictaminado favorablemente por unanimidad.  
 

 3.4 Kedada cultural primer semestre. 
 

 Por último, dentro del área de Juventud también se aprobó por 
unanimidad el programa del primer semestre de la Kedada Cultural.  
 

4.- Igualdad 
 

 4.1 Actividades para la conmemoración del día Internacional de la Mujer.  
 
 4.1.1 XII Concurso de fotografía por igual 

 
 4.1.2 II Concurso de carteles + igualdad 

 
 4.1.3 Visita te InTeresa 
 

 Fueron tratados en conjunto los cuatro puntos, exponiendo la 
vicepresidenta que se están valorando otras actividades cuya aprobación irá 

directamente a la aprobación de la Junta de Gobierno Local. 
 

 Azucena Jiménez expuso que se ha echado en falta entre los proyectos 
programados la realización del gesto universal de solicitud de ayuda para las 
víctimas de violencia de género, a lo que la vicepresidenta dijo que se está 

viendo presupuestos de empresas para la realización de un vídeo.  
 

 Inmaculada Pose ha echado en falta especificar en las bases del concurso 
de carteles en qué va a consistir la actividad lúdica para todo el aula, ya que no 
es lo mismo ir al cine que a un parque de atracciones a lo que la vicepresidenta 

contestó que se especificará en cuanto esté cerrado, aludiendo que al final los 
colegios lo que priman es la participación y la concienciación del alumnado, no el 

premio.  
 
 Las actividades recogidas en los cuatro puntos del apartado de Igualdad 

fueron dictaminadas favorablemente por unanimidad de todos los miembros de 
la Comisión.  
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5.- Accesibilidad 

 
 5.1 Programa Descubriendo una Semana Santa diferente 

 
 A continuación se cedió la palabra al técnico de accesibilidad quien explicó 
en qué va a consistir el programa Descubriendo una Semana Santa diferente, 

que en esencia pretende retomar las actividades programadas para el año 2020 
y que no pudieron realizarse a causa de la pandemia.  

 
 La concejala socialista Azucena Jiménez dijo que echa en falta alguna 
actividad dirigida a personas con autismo, solicitando que se hable con la 

asociación para ver si se puede hacer algún tipo de reserva de espacio en la 
procesiones o en otras actividades.  

 
 El programa Descubriendo una Semana Santa Diferente fue dictaminado 
favorablemente por unanimidad de todos los miembros.  

 
 

6.- Asuntos de la Presidencia 
 
 6.1 Intercambio cultural entre el pueblo saharaui y abulense  

 
 Desde la presidencia se informó de esta actividad consistente en cinco 

charlas que tendrá como escenarios el palacio de Superunda y el Episcopio, 
indicando que ya ha comenzado con bastante éxito de participación.  
 

 6.2 Proyecto Sport. Proyectos para la aventura y el deporte Espot. 
 

 Respecto a este proyecto, podrán beneficiarse de descuento aquellos 
jóvenes de entre 10 y 36 años que dispongan del carnet de la Kedada.  
 

 Por parte de la presidencia se quiso introducir en el orden del día otros 
dos temas con el fin de que fueran dictaminados, pero al ser consultados los 

grupos municipales se acordó no abordarlos y llevarlos directamente a Junta de 
Gobierno Local ya que no se conocía el contenido de los mismos previamente a 

la celebración de la Comisión y por lo tanto no habían podido ser analizados.  
 
 Por último, dentro de los asuntos de la presidencia se dio respuesta a las 

preguntas de la Junta de Gobierno Local.  
 

 La primera de ellas fue cuándo se van a instalar los pictogramas que 
fueron aprobados en una moción de Pleno, a lo que la presidenta contestó que 
en los edificios turísticos se incorporarán con la nueva señalización turística, que 

en los edificios de Servicios Sociales se financiarán a través de los Next 
Generation y que en los espacios públicos se está trabajando con Policía Local.  

 
 Otra de las preguntas era manifestar la queja de los usuarios de los 
talleres comunitarios de que no se les avisa de la suspensión de las actividades, 

a lo que la presidencia contestó que se va a dotar de un teléfono móvil a los 
monitores para que sea más rápida la forma de contactar con los usuarios.  
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 La última pregunta fue referida a que la guía de recursos accesibles se 

encuentra desactualizada, a lo que la presidencia respondió que en la web de 
turismo se puede encontrar información algo más actualizada y que se sigue 

trabajando constantemente en su actualización.  
 
6.- Ruegos y preguntas 

 
 En primer lugar tomó la palabra la concejala Julia Martín, del grupo 

municipal de Ciudadanos para peguntar cuándo se va a implantar la moción de 
pleno presentada por su grupo y aprobada para disponer de aparcamientos de 
corta estancia cerca de los centros del tercer sector, a lo que la presidencia 

respondió que ese tema se está trabajando con Policía Local. Inmaculada Pose 
dijo que a las asociaciones no se les ha informado sobre este tema, al menos de 

forma escrita, solicitando que exista siempre una relación por escrito, a lo que la 
vicepresidenta dijo que se enviará un correo electrónico o una carta.  
 

A continuación fue el turno del grupo municipal socialista, quien a través 
de la concejala Azucena Jiménez expusieron las siguientes cuestiones:  

 
En primer lugar se alertó sobre el número de ayudas pendientes que 

aparecen en el informe enviado con la convocatoria, a lo que la presidencia dijo 

que el pasado jueves se concedieron noventa, por lo que el número ha bajado 
considerablemente y que el aumento de la cifra se ha debido a que todavía no 

estaba abierto el presupuesto de 2022. 
 
También se pidió información sobre el uso que va a tener el local 

municipal de la calle Alfredo Abella, a lo que la vicepresidenta dijo que la 
asociación de vecinos Arturo Duperier no lo ha querido por lo que se está a la 

espera de una reunión con otras asociaciones.  
 
Por otra parte recordó que está pendiente la entrega de un informe sobre 

el ciberbulling a lo que la presidencia dijo que se va a comenzar en el mes de 
abril, ya que es un tema que se trabaja mejor de forma presencial, aunque ya se 

está tocando en las escuelas de padres. Azucena Jiménez incidió en que se 
presente el informe por escrito.  

 
El grupo municipal socialista también pidió que el Ayuntamiento haga algo 

para apoyar la campaña Soy mayor, no idiota, a lo que la presidenta dijo que se 

están reuniendo con varias entidades bancarias y lo están comentando, 
poniendo a disposición las instalaciones municipales para que se den charlas a 

asociaciones de personas mayores.  
 
Por último tomó la palabra la concejala popular Inmaculada Pose quien 

planteó los siguientes temas: 
 

En primer lugar preguntó si ya se ha encontrado un local para la 
asociación UDP a lo que la presidencia contestó que se les han enseñado más, 
pero que aún no hay nada cerrado.  
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Solicitó que en el primer trimestre del año se saquen las convocatorias de 
subvenciones, como ya se ha hablado otras veces en esta Comisión a lo que la 

presidenta dijo que esa es la idea que se tiene y que se intentarán llevar todas 
las convocatorias a la Comisión del mes de marzo.  

 
También expuso que se ha observado cómo los datos de dependencia van 

subiendo, por lo que solicita cambiar los tramos ya que el indicador máximo 

tendría que ser el de dos meses que es el plazo máximo.  
 

Seguidamente preguntó sobre cuándo se va a sacar a licitación la escuela 
infantil Las Hervencias a lo que la presidencia contestó que hasta que no se 
resuelva el pleito no se puede hacer nada.  

 
Por último preguntó sobre las subvenciones a los afectados de iDental, a 

lo que la presidencia dijo que irán a la vez que el resto de convocatorias de 
subvenciones.  
 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión,  
siendo las trece horas y cinco minutos del día al principio indicado, de todo lo 

cual yo, como Secretario, doy fe. 
 
 

Ávila, 16 de febrero de 2022 
  

    VºBº    
        La Presidenta      El Secretario de la Comisión, 


